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理性看待不动产统一登记

为进一步维护镇辖区内社会稳

定，推进镇综治重点工作宣传发动，

提升镇辖区内居民、群众及来沪务

工人员对综治重点工作的知晓度，

2017年4月5日，镇综治（反恐）办

组织平安志愿者，在镇辖区内各宣

传点开展了“4?5集中宣传日”综治

宣传活动。

本次综治重点工作宣传活动以

“华漕综合治理，共建平安华漕”为

主题。通过设置综治咨询台、发放综

治工作宣传手册、单页、悬挂平安建

设横幅等形式，在镇辖区内各宣传

点，大力宣传小区（村宅）协同治理、

黄赌毒打击、防电信诈骗、禁毒、反

恐、反邪教等平安建设工作内容。

通过贴近生活、贴近群众、贴近

实际的宣传，呼吁居民、群众及来沪

务工人员提高对综治重点工作的关

注度和知晓度，并鼓励每个居民、群

众及来沪务工人员能成为平安建设

的知情者、宣传者和推动者，齐心协

力共建“平安华漕”，更进一步提升

了居民、群众及来沪务工人员应知

应会能力、治安防范及自我防范意

识。共计发放综治宣传物品 5000

余份，接受居民、群众及来沪务工人

员驻足咨询 900余人次，受教育人

数达6500余人。

通过集中宣传日的综治宣传活

动，为维护镇辖区内社会稳定和打造

平安社区营造了良好氛围，进一步提

升了居民、群众及来沪务工人员的安

全感和满意度，并增强了居民、群众

及来沪务工人员关注并参与到平安

建设中的主动性和积极性。

金葵小区是金桥镇最新的大型

动迁小区，由于邻近金桥和张江开发

区，周边企业较多，所以吸引了大量

的外来人员租住，随着居住人员的不

断增多，小区的治安状况也每况愈

下。针对外来人员多，安全防范意识

薄弱的问题，镇综治办联合金桥司法

所等相关部门在金葵小区开展了“综

治和平安建设集中宣传”活动。

金葵小区中心广场上一场以“创

平安小区建美好家园”、“加强社会治

安综合治理，严打违法犯罪”为主题

的集中宣传活动正式开始。活动现场

悬挂横幅2条，展出展板30块，活动

中工作人员向居民发放防范入室盗

窃、电动车防盗、防电信网络诈骗、禁

毒、反邪教、法律法规、平安创建、房

屋租赁规范和实有人口管理等各类

宣传资料共 1000余份、宣传用品

300余份，工作人员还结合小区案情

和外来人员多的特点重点讲解了如

何防范入室盗窃、防电动车偷盗、房

屋租赁规范、居住证办理流程等，并

提供咨询10余人次，在居民的积极

参与下，直接受众人数达300余人，

现场居民对本次活动反映良好，希望

能在小区内经常组织类似活动。

通过此次集中宣传活动，进一

步提高了金葵小区居民尤其是外来

人员的安全防范意识和法制意识，

为改善小区治安状况、提高居民安

全感和满意度奠定了基础。

闵行区华漕镇组织开展“4·5集中宣传日”综治宣传活动

浦东新区金桥镇开展治安薄弱地区“综治和平安建设集中宣传”活动

近日，泥城镇召开环境综合整

治工作推进会。会议认真分析泥城

当前在环境综合整治推进过程中存

在的问题，并对下一步环境综合整

治作全面部署。镇党委副书记张银

标，镇党委委员、纪委书记唐龙标，

镇党委委员、副镇长袁国良，镇党委

委员张慧萍，副镇长陆国平、王秀斌

等领导班子成员，规建办、农办、城

管中队等相关职能部门、单位，各村

居负责人参加此次会议。

张银标同志在讲话中强调，环

境综合整治是 2017年度工作的重

中之重，务必要高度重视、积极推

进、务求实效，确保打赢环境综合整

治攻坚硬仗。各基层单位要继续保

持高压态势，想方设法推进整治工

作，朝各个节点目标大步迈进。会议

主要内容：

1、环境整治：攻城拔寨！“永魁建

材市场违法建筑群”全部拆除完毕；

2、环境整治：看·听·议·评，第

四次环境综合整治例会，有料！

3、环境整治：泥城镇第一季度

突“违”战役，胜利！

4、环境整治：一棒接一棒，拆

违“接力”士气高；

5、环境整治：以昂扬向上、奋勇

争先的精神，百折不回、攻坚克难！

面对环境综合整治攻坚硬仗，泥

城镇以“每周一会”的形式，集合镇领

导班子成员、相关职能部门、单位及

各村居负责人，提炼总结每周工作推

进情况，从成效、难点出发，用数据说

话，针对性地制定下阶段工作计划和

部署安排，做到上情下达、下情上报。

会上，与会人员认真听取了关

于《泥城镇环境综合整治工作责任

追究办法（初步意见稿）》的相关条

例，为泥城镇所属各级党组织、行政

机关、执法部门、党员干部、村（居）

两委班子、直属公司部门两委班子

等人员画出明确的责任红线。并结

合《泥城镇党员干部自建无证建筑

情况个人申报表》的落实到位，对事

对人，弘扬党员干部率先垂范优秀

事迹，遏制“无作为、不作为、乱作

为”现象，保持整治队伍的纯洁性，

确保完成整治任务的持续战斗力。

最后，与会班子成员结合条线

工作作了专题部署。相关各村（居）

负责人就近阶段环境综合整治工作

推进情况作汇报。“五违”办、河道整

治办、减量办、产调办等部门单位负

责人就相关新政策及整治过程中的

重点问题作回应解答。

发扬亮剑精神和团队协作精神，打硬仗、打胜仗！
"""记泥城镇环境整治工作纪实

重固镇中新

村以创建“无违建

村”为抓手，积极

推进“五违”整治，

努力为村民营造

安居乐业的生活

环境。

创建“无违建

村”，对中新村来

说，难度很大，因

为 辖 区 内 有

13414平方米违

法建筑存量，19

家违法经营户，

10家违法排污企

业，240名违法居

住人口，以及大量

不符合河道“三

清”要求的情况，

但村党支部、村委

会迎难而上，想尽

办法，整合资源，

下定决心创建“无

违建村”。

分工明确

稳步推进

结合区域实

际，中新村以“提

升环境质量、推动

综合治理”为主

线，把全村划分为

4+1个工作区域，

组成了由村主要领导任组长，条

线、网格化工作站及村民组长为

组员的生态环境综合治理队伍，

并吸纳党员议事会代表和老干部

参加。该村通过召开会议、发放告

知书和公开信、组织村民代表外

出参观等形式，广泛宣传创建“无

违建村”的目的意义及给村民生

产生活带来的好处，最大程度地

取得村民的共识，形成有利于拆

违的舆论氛围。

中新村研究制定了《中新村

“五违”整治工作一次性奖励方

案》，对无“五违”行为或在规定时

间里自行清除“五违”行为的村民

家庭，按户发放 500元一次性奖

励，从而有效推进了拆违工作的

顺利展开。

发动群众 多管齐下

在整治过程中，中新村还充

分发动群众的力量，让一些有威

信的老党员、老干部与周围邻居

一起帮助做违建户的思想工作，

说情讲理，让违建户的思想逐步

有了转变。拆违有时免不了会造

成相邻房屋屋面漏雨等问题，为

了不使拆违影响村民利益，村委

会在接到村民反映后，都会迅速

做出回应，安排专业人员上门修

理，让村民满意。
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日前! 国土资源部有关负责人

表示!力争今年年底前!所有市县全

部接入国家级信息平台! 全面实现

不动产登记机构"登记簿册"登记依

据和信息平台#四统一$%一时间!争

论和猜测四起& 不动产统一登记年

底全国联网!可以#以人查房$么'这

是房产税即将到来的前奏么' 房价

马上会跌么'

这些年来!#房叔$#房婶$ 类贪

官见多了!人们自然会想!把每个人

的名字输进去! 名下不同地方的房

产一目了然! 那么就可以顺藤摸瓜

将反腐了%不过!(人民的名义)第一

集 里 收 受 了
!"#

亿 元 贿 赂 的 赵 处

长! 恰恰是藏钱的豪宅登记在别人

名下%因此!假如说不动产统一登记

对涉及房产类腐败能形成某种震慑

力*有助于此类问题查处的话!那么

也不能简单地将其同反腐直接关联

起来!或者直接一点说!反腐不是这

项工作的首要职能和本意%

回到
!$%&

年
#

月
%

日起施行

的(不动产登记暂行条例)!条例所

定义的不动产!是指#土地*海域以

及房屋*林木等定着物$!目的是#为

整合不动产登记职责! 规范登记行

为!方便群众申请登记!保护权利人

合法权益$% 可见!不动产统一登记

联网涵盖的不单是房产% 市场经济

条件下! 产权及其保护是一项基础

制度%

所谓#有恒产者有恒心$!统一

明确的不动产登记! 有利于避免产

权交叉*冲突引发各种纠纷!且有助

于在不动产交易中保证当事人财产

安全%

!''(

年颁布施行的(物权法)

已明确规定建立不动产登记制度!

具体到(暂行条例)!实际上是(物权

法)的延伸%实现不动产统一登记的

全国联网! 既遵循了不动产的自然

规律和国际通行做法! 也将最大限

度地整合分散在不同部门的相似职

责!转变政府职能!提高行政效率%

不动产统一登记全国联网!是

否就意味着是为出台房产税准备!

进而以此来打压房价呢'毫无疑问!

统一的不动产登记! 有助于全面了

解产权人的资产状况! 为包括征税

在内的管理提供便利%

但同时应该看到! 在房产税已

经在个别地方展开试点* 房地产税

法已经列入本届全国人大常委会五

年立法规划的情况下! 近期多地房

价仍出现了猛涨! 特别是部分已率

先接入不动产统一登记国家级信息

平台的大城市! 房价上升势头更明

显%说到底!房价的涨落更多是一个

市场供求不对称的问题! 虽然这种

#求$并不一定源于自用%此外!房产

税作为一项涉及千家万户的政策!

不仅立法上面临是否应该开征*如

何征收等诸多疑难问题! 操作上如

何执行以及实现立法意图! 也有待

观察%

所以! 对不动产统一

登记的讨论! 或许更应该

回到政策本身% 从进程来

看!有观察者已注意到!从

!''(

年算起至今!不动产

统一登记制度推进比预期

要慢! 这与部分偏远地区

基础设施需要大量投入有一定关

系!与部门之间协调对接*数据共享

等有关% 还有一种理解是 #人为阻

力$! 即部分官员担心合法房产被

#围观$!或是为了藏匿非法财产%不

过!正如#赵处长$的下场所证明的!

于不法分子而言! 任何掩盖最终都

不能阻挡不法行径被发现+ 而于合

法持有财产者而言!无论(物权法)

还是(暂行条例)!立法本意都在于

公平* 公正保护每一个人应有的权

益% 当然! 这的确顺带提醒有关部

门! 在不动产统一登记全国联网之

后! 如何有效地保护每个人的信息

安全!是无法回避之事%

张东锋,摘编自(南方日报)-


